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会  議  録 

 

１ 会議名 平成２７年度第５回宇都宮市上河内自治会議 

２ 開催日時 平成２７年１０月１９日（月） 午後２時００分～午後４時００分

３ 開催場所 上河内保健センター 多目的室 

４ 出席者 

【委 員】 

太田正，束原勸，山口和子，神山光男，髙橋榮一，大越典夫， 

北見幸夫，笹沼志津子，長谷川良子，江連脩身，石川修，金田典男，

渡邉政一，長嶋秀子，君島恭子，福嶋修，藤枝登茂子， 

【事務局】 

地域自治制度担当副参事，地域まちづくり担当副参事， 

自治振興課長，上河内地域自治センター所長，地域経営課長， 

地域づくり課長，保健福祉課長，産業土木課長，地域経営課職員 

５ 公開・非公開 公開 

６ 傍聴者数 
【傍聴者】なし 

【記 者】なし 

７ 会議経過 

１ 開会 

２ 会長あいさつ 

３ 報告事項 

（１）市長への答申書提出について  

４ 議事 

（１）地域のまちづくりに関する施策の提案「子育て・教育」編に

ついて 

  ①見直しの総括（まとめ）について 

（２）地域のまちづくりに関する施策の提案「環境・景観・防災・

上下水」編について 

  ①見直し検討について 

５ その他 

（１）第６回宇都宮市上河内自治会議開催予定 

６ 閉会  

 

資格審査 

 事務局 
宇都宮市地域自治会議規則第３条第２項の規定により，この会議

が成立する旨報告。 
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１ 開会 

第５回宇都宮市上河内自治会議開会 

２ あいさつ 

太田会長あいさつ 

３ 報告事項 

 （１）市長への答申書提出について 

 太田会長及び神山副会長より，８月２０日（木曜日）に市長へ答申書を提出した旨報

告。 

４ 議 事 

 （１）地域のまちづくりに関する施策の提案「子育て・教育」編について 

会 長 
地域のまちづくりに関する施策の提案「子育て・教育」編について

事務局へ説明を求める。 

事務局 「資料１」，「資料２」，「参考資料」に基づき説明する。 

会 長 方策１について意見を求める。 

全委員 （意見・質問なし） 

会 長 意見等がないので，方策２について意見を求める。 

会 長 

４番「地域ぐるみのあいさつ運動の実施」の３年後にある「地域学

校園を通じたあいさつ運動チラシの配付」にある「地域学校園」につ

いて説明願う。 

事務局 

中学校を中心とし，中学校学区の小中学校と，保護者や地域住民等

が情報を共有し地域ぐるみで活動を行い，連携しながら教育を推進し

ていくもの。 

委 員 

私の地域では，夏休み中にラジオ体操を 1 週間しか行っていないの

でもったいないと思う。家庭や子ども達にも事情があると思うが，多

くの方が参加できるような体制ができないかと思う。 

会 長 地域学校園に関わっている委員がいれば説明を願いたい。 

委 員 

上河内地域学校園は上河内中学校を中心として小中学校４校で組織さ

れ，その中に地域協議会があり，各学校２０人位のＰＴＡと地域，学識

経験者などが地域コーディネーターの役割を担い，中心となって活動し

ている。 
 上河内は非常に活発に活動しており，色々な先生を招いたり，地域の

方と連携して活動している。学校に関するものは，地域学校園を通して

連絡を取れば，話が全部通じるような仕組みになっている。あいさつ運
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動やラジオ体操，レクレーションを活発化させるには協議会と連携して

行ったらいいのではないかと思う。 

会 長 
地域学校園は，４小中学校が組み合わさり，そこに地域コーディネ

ーターの方が入って全体として取り組むという事である。 

委 員 

私も地域協議会に関わっているが，ラジオ体操についての話は特に

出てきていない。中学生については地域の子ども会に入っていないの

で，夏休みのラジオ体操は行っていない。４校の連携した地域学校園

を利用することは，非常に良い事であると思う。 

会 長 

４校に加え，ＰＴＡや地域の方を巻き込み連動して一体的に

活動できるのではないかということで「地域学校園」に修正したとこ

ろである。 

 この修正でよろしいか。 

 全委員 異議なし。 

会 長 次に，方策３について意見を求める。 

全委員 （意見・質問なし） 

会 長 

意見等がないので，次に方策４について，私から 7 番「スポーツ参

加機会の提供」にある「軽スポーツ教室などの開催」の修正について

説明願う。 

事務局 

 スポーツ参加機会の提供ということで，参考資料にまとめてある

が，スポーツ推進員を中心にニュースポーツなど徐々に広め，回数を

増やしていくという事になっている。スポーツ教室を開催しなければ

回数は増えないので「検討」を「開催」と修正し，軽スポーツに関し

ては，気軽にだれでも参加できるスポーツということで「軽スポーツ

教室など」と修正した。 

５年後までにの部分に関しては，参考資料では，「地域行事に合わ

せスポーツを開催」となっているが，「地域行事に合わせ軽スポーツ

教室等を開催」に修正することで，より分かりやすく字句の修正をし

た。 

会 長  了承した。委員より意見を求める。 

全委員 （意見・質問なし） 

会 長 意見等がないので，方策５について意見を求める。 

全委員 （意見・質問なし） 

会 長  全体を通して，異議がないので，資料の内容で確定とする。 
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（２）地域のまちづくりに関する施策の提案「環境・景観・防災・上下水」編につい

て       

会 長 
 地域のまちづくりに関する施策の提案「環境・景観・防災・上下水」

編について事務局へ説明を求める。       

事務局 「資料３」，「資料４」に基づき説明する。 

全委員  （意見・質問なし） 

 会 長 
質問等がないので，グループで進捗状況について協議をお願いす

る。 

  【グループ協議を実施】 

会 長 

 熱心なご協議ありがとうございました。 

次回の自治会議においても引き続きグループ協議を行い，その結果

を発表していただく予定である。 

 本日は，以上をもって（２）の審議を終了する。 

５ その他 

会 長 
（１）第６回宇都宮市上河内自治会議開催予定について事務局へ説

明願う。 

事務局 
次回の第６回上河内自治会議は，１１月３０日（月曜日）上河内保

健センター多目的室にて開催を予定している旨説明。 

会 長 他にご意見，ご質問等はあるか。 

全委員 （意見・質問なし） 

６ 閉会 

会 長 
以上で，「平成２７年度第５回宇都宮市上河内自治会議」を終了す

る。 

 


